

Vicerrectorado de Economía e Infraestructuras

INFORMA

Vicerrectorado informa especial Jornadas de Medioambiente - Abril.

A continuación y desde el vicerrectorado de Economía e Infraestructuras queremos informar a la comunidad universitaria de las II Jornadas de Medioambiente y Sostenibilidad que se celebran en la Universidad de Murcia.

Dentro del marco general de Campus Sostenible y con el objetivo de concienciar a la comunidad universitaria sobre la importancia del ahorro y la eficiencia energética así como el impacto medioambiental de los vehículos contaminantes y las diferentes alternativas en vehículos ecológicos, tendrán lugar estas Jornadas organizadas por Vicerrectorado de Infraestructura y Economía, Vicerrectorado de Estudiantes y Empleo y Vicerrectorado de Relaciones internacionales y Comunicación.



El evento será los días 21, 22 y 23 de Abril en el parking del Centro Social Universitario del Campus de Espinardo. A su inauguración acudirán personalidades importantes como como José Ballesta, Consejero de Obras Públicas y Ordenación del Territorio y el Consejero de Agricultura y Agua, Antonio Cerdá, la Concejala de Medio Ambiente y Calidad Urbana Adela Martínez Cachá además del Rector de la Universidad de Murcia, Jose Antonio Cobacho y el Alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara entre otros.

Entre las actividades más importantes destacan las siguientes:

FERIA INFORMATIVA

La feria consta de 6 zonas diferenciadas (zona comercial, zona de pruebas, zona de prototipos, zona de emisión de gases, zona de conducción eficiente y zona de puntos informativos) Se han invitado a diferentes casas comerciales que desarrollan una tecnología que disminuye el impacto medioambiental para el sector del transporte. Encontraremos prototipos fruto de los últimos estudios por parte de distintas universidades de España que trabajan en rentabilizar al máximo la energía, podremos circular con bicis eléctricas en un circuito preparado y también medir el grado de emisión de gases de nuestros propios vehículos. Además se realizará la presentación del coche a gas. De todo ello encontraremos puntos informativos en la misma feria y su inauguración será el martes 21 a las 11.30 aunque desde las 10:30 se abrirán las puertas a todo el público.

¡Esperamos vuestra asistencia!

MERCADILLO SOLIDARIO

Siempre que sintamos que nos falta tiempo, que vamos muy estresados, que vivimos en un mundo un tanto absurdo... que las falsas necesidades ahogan nuestro desarrollo personal; es la oportunidad perfecta de replantearnos nuestros hábitos. Y con la crisis económica en la que estamos inmersos, parece que ese momento de “pararse y pensar” ha llegado. Ese momento de exigir que “otro mundo mejor es posible” porque de lo contrario “otro mundo peor es probable”.

Precisamente, bajo el abrigo de este horizonte utópico pero acompañado de objetivos asequibles a corto y medio plazo, la Universidad de Murcia (proyecto Campus Sostenible) ha organizado el “**1er Mercadillo Sostenible**”.

Ubicado en la propia Universidad lo más llamativo de este mercadillo tan especial es que **todo estará a 1 euro**. ¡Sí, has leído bien, a 1 euro! Por ejemplo, por un euro puedes comer, por un euro puedes recibir un masaje, por otro euro comprar un libro, por un euro más llevarte una pieza artística original... y hasta te pueden escribir una poesía personalizada.

Y para que todo esto sea una realidad, la Universidad de Murcia cuenta con el apoyo desinteresado de las diferentes Escuelas y Facultades, **de las personas que las conforman y que de manera altruista deciden compartir sus conocimientos y habilidades con el resto de la comunidad. A todos ellos, gracias por vuestra colaboración.**

Las facultades solidarias adscritas son:

Comunicación y Documentación: Suscripciones a prensa *online* durante 30 minutos y acceso a periódicos impresos.

Informática: Asesoramiento informático y limpieza de lápices de memoria.

Letras: Traducciones.

Veterinaria: Reconocimiento de animales.

Biología: Reconocimiento de características hereditarias morfológicas, identificación de características de ADN e información botánica.

Químicas: Elaboración de perfumes.

Psicología: Tests psicotécnicos y educación de voz.

Filosofía: Juegos de sofística y elaboración de poesías.

Medicina: Mediciones de tensión, azúcar, etc. Reconocimientos musculares.

Derecho: Por determinar

Ciencias del Trabajo: Asesoramiento en el *currículum vitae*.

Biblioteca: Montajes fotográficos.

Servicio de Apoyo a la Investigación: Diversas actividades.

Escuela Universitaria de Óptica: Graduación de la vista.

Servicio de Calidad y Seguridad Alimentaria: Peso, medición, cálculos de masa corporal y asesoramiento alimentario.

Concurso “Chicas Chicle”

Por último, y como verdadero objetivo principal del proyecto, este mercadillo lleva el adjetivo de “sostenible” porque absolutamente todo el dinero recaudado irá destinado a beneficio de los más necesitados. Ya que como reza el lema del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza: “Una promesa no es nada. Porque con promesas no se come, no se cura, no se protege a las personas que viven en situación de pobreza”. **Por ello se ubicarán dos urnas, una con el fin de recaudar las donaciones y otra con las propuestas para que entre todos los que participen puedan decidir a qué organización partirá la ayuda.**

El mercadillo tendrá lugar en el parking del Centro Social Universitario de 10:00 a 13:00 horas.

Queremos recordar a las que quieran participar que el teléfono de contacto para ello es el 868 84 00 y el correo **unidad-tecnica-cic@um.es**

TOUR VERDE

En consonancia con el espíritu de las Jornadas, tendrá lugar el *Tour Verde*, un paseo en bicicleta por las instalaciones “Sostenibles” del campus de Espinardo y sus jardines. Una guía proporcionará la información necesaria y amenizará esta actividad, recordando las actuaciones medioambientales seguidas por la UMU y señalando las especies vegetales más curiosas.

Para más información entrar en la página web de www.campussostenible.um.es

CONCURSO AUTOS LOCOS

Con el fin de incentivar la imaginación y la creatividad de los participantes, que lo pasen bien y que tomen conciencia que desplazarse implica un gasto energético muy grande, nace este concurso en el que cualquiera puede participar así que no esperes más y construye tu vehículo para participar!

El evento tendrá lugar el martes 21, a las 11:30 h desde la puerta de Ática.

Las bases del concurso se encuentran en www.campussostenible.um.es

COMPETICIÓN DE PROTOTIPOS

Esta competición entre los vehículos monoplasas diseñados para ello es el miércoles 22 a las 12:00 h en el Estadio Monte Romero en el propio aparcamiento del Centro Social.

INAUGURACIÓN DE LA PLAZA DE LA SOSTENIBILIDAD BANCO SANTANDER

La inauguración de las jornadas dará comienzo a dos talleres que tienen lugar en la plaza de la sostenibilidad-Banco Santander, que está recientemente remodelada y que será inaugurada el miércoles 22 a las 11:30. Esta plaza cuenta con un espacio ajardinado y con tres kioscos debidamente restaurados y adecentados con pintura ecológica de los colores típicos del reciclaje (amarillo-embases, azul-papel y verde-vidrio) se han utilizado lámparas de bajo consumo, leds en los carteles de las fachadas y muebles reciclados de almacenes de la Universidad. Estos kioscos han sido rehabilitados, decorados y tratados contra las humedades. Dentro del marco de actuación “Campus Sostenible”, algunos de los objetivos perseguidos con esta peculiar iniciativa son:

- El mantenimiento de las instalaciones de la Universidad desde la sostenibilidad y el uso de los entornos respetuosamente a través de la eficiencia energética y el uso de las energías renovables.

- La disminución de los niveles de contaminación atmosférica, promocionando el transporte público y el uso de las bicicletas.
- La Promoción de los valores naturales del Campus de Espinardo.
- El acercamiento a la comunidad Universitaria a los entornos del campus, consiguiendo así que la Universidad no solo sea un sitio de trabajo, sino una segunda casa, un lugar acogedor.
- Dar a conocer la correcta gestión de residuos.

Estos objetivos se conseguirán a través de la realización de talleres, exposiciones de paneles informativos y difusión de información. Será un entorno natural, donde podremos encontrar alumnos de los talleres previstos para todo el año, disfrutando del entorno- terraza, o de la jardinería. Se ubicará una placa con el nombre de la Plaza y la Entidad colaboradora y el edificio central: “Información Campus Sostenible”, será el centro neurálgico de toda la actividad, en él se situará una persona en horario de mañana, dando información, presentando los paneles informativos de ahorro de agua y ahorro energético cuya construcción y elaboración las lleva a cabo el Área de la Unidad Técnica de la Universidad y que consisten en el montaje de dispositivos como perlizadores, cartuchos de ahorro de agua, bombillas de bajo consumo, etc. También se dispondrá de trípticos informativos y cartelería informativa referente a actuaciones medioambientales que promueve la Universidad. Los dos primeros talleres son el de batukada o ritmos de percusión y el de cócteles sostenibles.

PROYECTO HUERTOS ECOCAMPUS

Aun estás a tiempo de hacerte con una parcela en el campus de Espinardo de la Universidad de Murcia, este proyecto cuenta con 18 parcelas de unos 20 m² que se repartirán por exclusivo orden de llegada de correos electrónicos a la dirección de unidad-tecnica-cic@um.es se proporcionarán las herramientas y semillas necesarias, y un taller con asesoramiento agrícola. Algunos ya han hecho su pedido, ¿A qué esperas para realizar el tuyo?

TALLERES DE BATUKADA Y DE CÓCTELES

Ambos talleres comenzarán el martes 21, son gratuitos y están abiertos a todo el público. Apúntate al taller de ritmos de percusión y de cócteles rellenando la suscripción en la página web www.campussostenible.um.es

PLANTACIÓN DE 200 ÁRBOLES

Tendrán lugar el día de la clausura, miércoles 22 a las 17:00 y el árbol testimonial se ubicará al lado del Centro Social Universitario.

CHARLA JOAQUÍN ARAUJO + FORGES

Preparadas para el miércoles 22 a las 19:00 en el Centro Social Universitario. ¡No te la pierdas!

VISITA A LA PLANTA DE RECICLAJE DE CESP

Visita organizada por al empresa Cespa que será el jueves 23 a las 10:00 y a las 16:00 h.

El programa de las Jornadas podrá descargarse en la web:

<http://www.um.es/csu/medioambiente/eMAILprogramacionP.JPG>

Puedes apuntarte a cualquier actividad o pedir más información en el Teléfono 868 88 8400 o en el correo electrónico unidad-tecnica-cic@um.es